

# いちよう No.3

栃木市立藤岡小学校だより  
平成26年 6 月 23日

放射線量6/23  
0.077  $\mu$  ms

## 運動会をとおして…

5月24日(土)に運動会を開催しました。当日は、天候もよく晴れ渡る青空の下、子ども達が元気に活動しました。5月としては、夏日ということで日差しは強かったですが、さわやかな風が吹いていたので、熱中症になる子どももなく、無事終了することができました。

5月の開催も今年で3回目になり、準備等もスムーズにできるようになりましたが、それでも、本格的な練習が連休明けにスタートするので、ゆっくり準備と言うわけにはいきませんでした。特に低学年においては、4月から準備を始め、1年生も大変頑張ってくれました。他の学年においても同じような状態です。ですから、入場行進などの一斉行動においては、多少のばらつきも見られましたが、そこは、子ども達の元気でカバーしてくれたのかなと思います。

さて、このように、演技の完成度の高さを発表するという観点からすると、秋の開催が適しているのかと思います。しかし、残暑が厳しい中での練習や本番は、子ども達の体の負担が大きくなるため、本校では保護者の皆様のご理解とご協力をいただき、5月開催としています。それと、もうひとつ5月開催のメリットがあります。それは、運動会を各学年級の集団作りや子ども達の団結力・仲間作りの場とすることができることです。新学期が始まって、すぐに運動会に向けての様々な準備が始まります。係活動や競技の練習、どれをとっても自分だけでできるものではありません。友達と一緒に協力することで可能となります。これらの活動を通して、子ども達は協力することの大切さや責任を持つこと、クラスや仲間がまとまって気持ちをひとつにすることなどを、運動会を成功させようと言う大きなめあてに向かって学んでいきます。教師も、新学期になっての新しいクラスや仲間がひとつになる絶好の機会として指導を行っています。そのようなわけで、運動会の種目はもちろんですが、係活動なども、上学年の子ども達が自分から進んでやっていました。特に、準備係では、担当教師以上にてきぱきと動いていたと担当者がびっくりしたぐらいです。他の係でも、同様の場面がたくさん見られたようです。そして、運動会が終わっての子ども達の様子を見ると、各学年にふさわしい行動が4月と比べて格段に増え頼もしさも感じられました。

このように、5月実施の運動会のメリットを最大限に生かして、実施できたことを大変うれしく思います。さすが、藤岡小の子ども達だといまさらながらに感心させられました。

さらに、前日の準備や当日の後片付けも、多くの保護者の皆様にご協力をいただきあつという間に終わってしまいました。特に、後片付けに関しては、子ども達の下校時刻を30分も繰り上げられるほど、素早く片付けて頂き、本当にありがとうございました。

今年の運動会も、大成功に終わりましたことに対して、子ども達、保護者の皆様、学校や地域がひとつになった素晴らしい運動会であったと心より感謝いたします。大変お世話になりありがとうございました。



## 雨の中の臨海自然教室…



6月11日(水)から13日(金)まで、2泊3日で5年生が、臨海自然教室として、茨城県のとちぎ海浜自然の家で宿泊学習を行いました。運動会終了後のあわただしい中でしたが、しっかり準備をして実施しました。

しかし、天気は雨模様、残念ながらいくつかのプログラムは変更せざるをえませんでした。特に、海の家でのメインイベント「なぎさ活動」(海岸での活動)は実施できませんでした。その代わりに、全面ガラス張りの大きな温室プールで、大海原を見ながらたくさん泳げたそうです。これはこれで、とても楽しかったようです。

理科の蒸発実験の応用の「塩作り」活動では、海水から塩を作り、お土産として持ち帰りました。自作の塩は「しょっぱい」と嬉しそうに話してくれました。

雨天のため、室内での活動が多くなってしまったようですが、それでも、友達と過ごした宿泊学習はとても楽しい思い出になったようです。

雨天のため、室内での活動が多くなってしまったようですが、それでも、友達と過ごした宿泊学習はとても楽しい思い出になったようです。

学校では、共同生活を通して、協力したり助け合ったりして生活できるように、各学年の発達段階に合わせて、宿泊学習を実施しています。4年生では1泊2日で太平少年自然の家、5年生では2泊3日にとちぎ海浜自然の家、6年生は1泊2日で修学旅行、方面はその時の宿泊施設の利用状況などで、今後変更することがあるかもしれませんが、これからも、この貴重な体験学習を継続して実施していきたいと考えていますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

## P T A 奉仕作業お世話になりました…

5月24日(金)には5年生の保護者の方に運動会の前日準備を、6月7日(土)には3・4年生の保護者の方を中心に窓ふきや植栽の伐採などのP T A 奉仕作業をしていただきました。多くの方にご協力いただき、ありがとうございました。また、P T A 役員の方にも両日とも大変お世話になりました。お陰様をもちまして、運動会をスムーズに開催できたり、教室からの見晴らしがとてもよくなったりしました。本当にお忙しい中、ご協力ありがとうございました。



## お願い

### 不審者にご注意を…防犯ベルを必ず着用しましょう

9年前に起こった今市事件の容疑者を逮捕と言う報道が新聞やテレビなどでありました。痛ましい事件が解決に向けて進んでいくことは、ほっとひと安心するところですが、関係者の皆様の心の痛みは、消えることはないと思います。さらに、不審者による事件などのニュースが後を絶たない現状です。学校でも、安全ボランティアや地域の皆様にお世話になりながら、交通安全と不審者に気をつけるようにと下校時に子ども達に呼びかけています。しかし、いつ不審者に遭遇するかわかりません。自分の安全は自分で守れるようになってほしいと思います。そこで、夏が近づくこの時期に、安全についてご家庭でも、ぜひご確認いただきたいと思います。登下校する時や家を出て遊びに行く時は、必ず、防犯ベルを着用するように、ご協力をよろしくお願いいたします。